

Parterre, den Keller hindurch tief in die Erde und bohrte mir einen Schacht, in den ich mit dem Lautsprecher durch unser Übergewicht natürlich glatt und mit aller Wucht nachstürzte. Kaum hatte ich, in wenigen Sekunden, die paar hundert Meter fallend durchmessen, welche die Kugel in die Erde eingedrungen, so merkte ich, daß ich festgerammt war. Zugleich spürte ich, wie sich etwas Hartes in den Lauf meiner Büchse einbohrte. Das konnte natürlich nur die eben abgeschossene Kugel sein. Ich wartete also, bis sie wieder oben saß, und schoß sie dann von neuem ab. Auf diese Weise sparte ich Munition. Mittlerweile wurde das Erdreich anscheinend gleichmäßiger und es ging bald ganz rasend abwärts, Schuß auf Schuß, Fall auf Fall. Daß ich das grauenhafte Gefühl hatte, daß hinter mir die Erde einstürzte, und daß mich nur das dünne Zeitungspapier davor bewahrte, lebendig begraben zu werden, daß mich das Rückschnellen der Handkanone nach jedem Schläge schmerzte, und



Ich klopfte dreimal vorsichtig an —

daß ich mich lange durch glühendheiße, flüssige Vulkanmassen hindurchschießen mußte, war allerdings etwas peinlich, aber ich sagte mir: hindurch! und so hielt ich alles aus, trotzdem auch die Luft zu atmen immer spärlicher wurde. Nach einer Stunde bereits ging es wieder besser, obwohl mir nun etwas schwindelig wurde. Denn ich wußte zwar, daß ich rapide abwärts fiel, aber mir war dabei, als wenn ich aufwärts sauste. Ich hatte den Mittelpunkt der Erde also bereits überwunden und mußte tatsächlich nach oben, nämlich auf die Oberfläche von Zentralafrika zu fallen. Nach oben zu fallen, das scheint allerdings unmöglich, und Sie lächeln, meine Herren, aber Sie unterschätzen die Anziehungskraft der Erde im Allgemeinen und der afrikanischen im Besonderen. Kurz und gut, kaum zwei Stunden nach meinem Absturz war ich in Afrika. Ich erkannte das daran, daß ich nach meinem letzten Schuß plötzlich nicht mehr festgerammt war, sondern frei in die Luft und sofort wieder zurückflog und hart auf die Erde fiel. Ich war davon und von der frischen Luft etwas betäubt und kroch nur mühsam aus meinem Lautsprecher heraus. Eine tiefe,